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Слово и дело

Старый Новый год
В ночь с 13 на 14 января – 
старый Новый год.

Многие жители края вто-
рой раз отпраздновали люби-
мый праздник.

Исторический феномен произошел из-за 
расхождения в 13 дней юлианского (старый 
стиль) и григорианского календарей.

В 1918 году Россия перешла на григорианский 
календарь, или новый стиль. Согласно декрету 
Совета народных комиссаров после 31 января 
сразу наступило 14 февраля, т. к. к началу XX 
века расхождение между юлианским и григори-
анским календарями уже составляло 13 суток.

Оно увеличивается, и в 2101 году старый 
Новый год в России будут отмечать уже в ночь 
с 14 на 15 января.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

  ГЛАВНОЕ .
Кого коснулась 
индексация?

Страховые пенсии неработающих пенсионеров про-
индексированы на 6,6% с 1 января 2020 года. Январская 
индексация коснулась 568 909 жителей Алтайского края.

Как пояснили в Отделении ПФР по региону, размер фикси-
рованной выплаты и стоимость пенсионного коэффициента 
выросли до 5 686,25 руб. и 93 руб. соответственно.

В то же время у каждого пенсионера прибавка была ин-
дивидуальна. К примеру, если страховая пенсия по старости 
неработающего пенсионера на конец года равнялась 16 437 
руб., после индексации она увеличилась на 1085 руб.

Новая работа 
для мамы

С 2020 года в крае стартовал региональный проект «Со-
действие занятости женщин – создание условий дошколь-
ного образования для детей в возрасте до трех лет».

Если раньше пройти профессиональное обучение при со-
действии службы занятости могли лишь мамы, находящиеся 
в отпуске по уходу за ребенком до трех лет, то теперь список 
расширен. Получить новую профессию смогут неработающие 
женщины с детьми дошкольного возраста.

Планируется, что за время действия проекта, а это шесть 
лет, более трех тысяч женщин пройдут профессиональное 
обучение. На эти цели из федерального бюджета ежегодно 
будут выделять свыше 32 млн руб.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Задайте вопрос
В Минсоцзащиты Алтайского края впервые заработал 

центр телефонного обслуживания граждан.
Жителям региона предлагают звонить по единому 

номеру 8 (3852) 27-36-01, чтобы задать свой вопрос, касаю-
щийся социальной защиты населения. Можно спросить, 
к примеру, о выплатах и мерах поддержки, получении 
социальных услуг на дому, назначении пособий при ро-
ждении детей.

Как отметили в ведомстве, один из актуальных вопросов 
– получение субсидий и компенсации на оплату жилищ-
но-коммунальных услуг.

Контакт-центр работает с понедельника по четверг с 9:00 
до 18:00, по пятницам с 9:00 до 17:00.

Поправки в закон
Алтайское краевое Законодательное Собрание (АКЗС) 

представило на общественное обсуждение проект изме-
нений в краевые законы, касающиеся снюса. Продажу 
этого табака запретили на федеральном уровне, но у 
предпринимателей осталась лазейка.

Оказывается, снюсом также называют бестабачные 
изделия – так называемые никотиновые смеси. 24 дека-
бря этот вопрос обсудила антинаркотическая комиссия. 
В результате на сайте АКЗС представили проект измене-
ний в краевые законы. В нем используется формулировка 
«бестабачная никотинсодержащая продукция». Ее про-
дажу предлагают запретить для несовершеннолетних в 
Алтайском крае.

После сбора предложений проект внесут в повестку 
сессии краевого парламента.

Напомним, продажу снюса запретили по всей стране. 
Роспотребнадзор проводит рейды по магазинам, изымая 
оставшиеся упаковки.

Алёна ИВАНОВА

Ледовая дорога 
через Обь

Администрация Усть-Пристанского района официально 
разрешила движение по ледовой переправе с. Вяткино – 
с. Клепиково. 

Минимальная толщина льда здесь составляет 40 санти-
метров. Поэтому грузоподъемность проходящей техники 
– не более 5 тонн.

До этого в крае действовала ледовая дорога через Обь в 
Каменском районе (Островная – г. Камень-на-Оби) с ограни-
чением 2 тонны.

Элина ГОРДЕЕВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru
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Ветер юго-западный, 7-12 м/с, 
местами порывы до 18 м/с. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 5-10 м/с. 
На дорогах местами 
гололедица. 

15 января

16 января

33   .  
  
 «З» 
  
Проведено более 50 тыс. инструментальных, 

функциональных и лабораторных исследований. 
Специалисты побывали почти во всех районах, 
в некоторые заезжали несколько раз. Жители 
были осмотрены эндокринологом, кардиологом, 
пульмонологом, офтальмологом, оториноларин-
гологом, неврологом, гинекологом. В некоторых 
селах таких узких специалистов нет. Автопоезд 
работает в крае с октября 2011 года. 
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Первая в Сибири
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10 января в селе Покров-
ка Локтевского района 
открыли новую школу, 
совмещенную с детским 
садом. Ее строитель-
ство велось в течение 
двух лет на средства 
краевого бюджета.

В торжественном мероприя-
тии приняли участие предсе-
датель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 
Александр Романенко, министр 
образования Алтайского края 
Максим Костенко, депутат АКЗС 
Сергей Бенслер, глава админи-
страции Локтевского района 
Галина Глазунова, школьники, 
воспитанники детского сада и 
их родители.

Новая школа может вме-
стить 90 учащихся, а детский 
сад рассчитан на 40 мест. Стро-
ительство началось в конце 2017 
года в рамках краевого проек-
та «80х80». Всего на возведение 
школы и ее оборудование из 
краевого бюджета было направ-
лено более 150 млн руб.

В здании общей площадью 
более трех тысяч квадратных 
метров есть спортивный зал, 
пищеблок, раздевалки, ду-
шевые, снарядная комната и 
кабинет тренера. Специально 
для отопления школы возвели 
новую угольную котельную.

Прежнее здание школы нахо-

дилось в аварийном состоянии, 
а детского сада не было вовсе. 
В ходе открытия председатель 
АКЗС Александр Романенко 
отметил, что депутаты крае-
вого парламента курировали 
строительство объекта с самого 
его начала. Создание единого 
комплекса школы и детсада, по 
его словам, было оптимальным 
и совершенно правильным ре-
шением.

– Отрадно, что 2020 год в Ал-
тайском крае начинается с от-
крытия новой школы, – сказал 
спикер краевого парламента. – 
Вместе с министром образова-
ния края мы сегодня смогли 

оценить результаты совместных 
усилий многих людей. Уверен, 
что село будет жить и развивать-
ся теперь более интенсивными 
темпами, используя в полном 
объеме потенциал Покровской 
школы, сада, спортивного зала 
и всей социальной инфраструк-
туры, созданной внутри и на 
территории образовательного 
комплекса.

Министр образования и 
науки Максим Костенко отме-
тил, что такое архитектурное 
решение, где совмещена школа 
и детский сад с ясельной груп-
пой, которую смогут посещать 
дети с полутора лет, – это инно-

вационное решение не только 
для Алтайского края, но и для 
Российской Федерации.

– У нас уже есть заявки из 
других регионов, – отметил ми-
нистр. – Наши коллеги хотят 
приехать и посмотреть, как дан-
ный проект можно реализовать 
у себя в субъекте. Считаю, это 
очень удачное решение с точки 
зрения организации образова-
тельной инфраструктуры. Оно 
позволит выстроить преем-
ственность образовательных 
и воспитательных программ – 
от детского сада до младшей, 
средней и старшей школы.

Анна ЖДАНОВА.

Вчера в краевой столице чествовали 
лучших журналистов и сотрудников 
ведомственных пресс-служб региона.

В свой профессиональный праздник – День 
российской печати – наши коллеги принимали 
слова искренней признательности за достойный 
труд, высокое мастерство, объективность и 
ответственность в освещении событий страны 
и нашего региона.

Празднование проходило в Парламентском 
центре Алтайского края. Губернатор Виктор 
Томенко и председатель краевого Заксобрания 
Александр Романенко поздравили журнали-
стов и руководителей СМИ, вручили награды 
и премии наиболее отличившимся.

«Вы помогаете власти доводить ее решения 
до самого широкого круга читателей, зрителей 
и слушателей. Мы очень заинтересованы в 
том, чтобы наше информационное поле было 
устойчивым и смотрело в будущее, готовясь 
к новым технологическим вызовам», – сказал 
Виктор Томенко.

Спикер АКЗС Александр Романенко, поздрав-
ляя журналистов, отметил: «Прессу часто назы-
вают «зеркалом общества». Но если говорить об 
отношении к власти, то пресса – это не только 
«зеркало», но и «увеличительное стекло», через 
которое очень хорошо видна каждая ошибка 
политиков.

И это правильно и очень полезно для нас, 
депутатов, и обижаться тут на вас мы не имеем 
права. Такое пристальное внимание к нашим 
ошибкам, к нашим недостаткам хотя иногда 
и не очень приятно, но заставляет нас быть 
строже и требовательнее к себе».

(Окончание на 2 стр.)

На возведение школы и её оборудование потратили более 150 млн руб.

Лауреаты Губернаторской премии 2020 года Любовь Карпова, Анна Бодагова и Оксана Иванова.

Светлана Дёмкина.Селфи на память. Губернатор Виктор Томенко и фотокорреспондент «АП» Евгений Налимов.
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В 2012 году в наукограде 
запустили первую газо-
вую котельную, которая 
по своей мощности за-
менила собой несколько 
угольных. До недавнего 
времени она находилась 
в собственности ОАО 
«Росгазификация», а те-
перь перешла на баланс 
г. Бийска. Зачем?

Тему покупки газовой 
котельной, центрального 
теплокомплекса и сети про-
тяженностью 11 километров 
в Бийске обсуждали еще в на-
чале прошлого года. Отметим, 
что тариф МУП «Водоканал», в 
ведомстве которого находят-
ся малые котельные, один из 
самых высоких в Алтайском 
крае и составляет более 3 ты-
сяч рублей за гигакалорию. 
Чтобы сравнять его с тарифом 
«Бийскэнерго», а он – 1620 руб. 
за Гкал, мэрия Бийска выпла-
чивала субсидию из горбюд-
жета «Водоканалу», так что 
население не чувствовало 
особой разницы, от кого оно 
получает тепло.

Однако недавно соглас-
но закону местные власти 
изменили порядок выдачи 

субсидии. Она стала адрес-
ной, компенсационной и на-
чала выплачиваться только 
членам семьи собственника 
квартиры. Абоненты, чтобы 
получить её, должны были 
заплатить полную сумму 
за коммунальные услуги до 
10 числа следующего месяца. 

А ввиду того, что стоимость 
Гкал от малых котельных 
составляет 3271 рубль с НДС, 
суммы получились нема-
ленькие, да и не каждый мог 
вовремя оплатить. В общем, со-
циальная напряженность воз-
росла, особенно по заречной 
части города и в отдаленных 

поселках, где тепло поставля-
ет тот же «Водоканал».

Отметим, что бийские вла-
сти еще ранее думали над про-
блемой высокого тарифа. И к 
концу года приступили к её 
поэтапному решению.

– Мы понимали, что в та-
рифе всех малых котельных, 

а их порядка 30 по Бийску, 
только арендная плата за га-
зовую составляет 9,5 процента, 
а суммарно весь комплекс дает 
около 20 процентов, – расска-
зал «АП» глава Бийска Алек-
сандр Студеникин. – Сниже-
ние финансовой нагрузки на 
население и бюджет города 
невозможно без выкупа ко-
тельной и, соответственно, 
пересмотра тарифа. В начале 
этого года администрация и 

Дума Бийска вышли с таким 
предложением в Правитель-
ство Алтайского края. Мы 
плотно работали с профиль-
ными министерствами реги-
она, собственниками котель-
ной ОАО «Росгазификация». 
В конечном итоге получили 
одобрение от правительства и 
лично губернатора Алтайского 
края Виктора Томенко.

24 декабря зарегистриро-
вано право собственности 

Бийска на газовую котельную.
Подготовлен и пакет доку-

ментов для снижения пример-
но на 300 рублей тарифа для 
абонентов малых котельных, 
который будет предоставлен 
в краевое управление по ре-
гулированию цен и тарифов.

Газовая котельная приоб-
ретена за 135 млн руб. Окон-
чательно рассчитаться за весь 
имущественный комплекс, 
включая тепловой пункт и 

сети, администрация Бийска 
должна до декабря 2021 года. 
На финансирование покупки 
направят бюджетные средства 
города.

Перечисленные меры по-
могут снизить социальную 
напряженность, возникшую 
после изменения порядка ока-
зания финансовой помощи 
для выравнивания тарифа.

Олег АМЕЛЕВ 
(фото автора)

Дом на ул. Анатолия, 136 в Барнауле когда-то был 
первой в Сибири метеостанцией. В начале 2000-х 
здесь располагалось общежитие и одновременно 
оставалась лаборатория Гидрометцентра. В ком-
натах поселились сотрудники Алтайского ЦГМС. 
Через несколько лет жилье приватизировали, а 
лабораторию убрали. Сейчас в доме четыре квар-
тиры и столько же владельцев. Трое на первом 
этаже, один – на втором.

Н  ,   
Хозяева говорят, что во вре-

мя приватизации не получали 
охранных обязательств. По 
данным Алтайохранкультуры, 
власти включили его в госре-
естр объектов культурного 
наследия в 1994 году. Жиль-
цы знали, что у дома богатая 
история, но, по их словам, не 
подозревали, что он занесен в 
такой серьезный список.

«Я здесь живу с 1972 года. 
Собс т вен н и цей с та ла в 
2008 году. За все это время о не-
обходимости реконструкции 
мне никто не говорил. Хотя 
я слышала об историческом 
значении этого здания. Я и 
работала здесь, и жила. Кос-
метический ремонт мы сами 
всегда делали. Белили, краси-
ли стены зеленой краской», 
– рассказывает жительница 
одной из квартир, пенсионер-
ка Любовь Тиунова.

Еще один собственник, 
Людмила Сырых, и сейчас 
работает в Алтайском ЦГМС 
– начальником отдела гидро-
метобеспечения. 

«Я здесь поселилась в 2001 
году, – рассказывает синоптик. 
– Это было общежитие. Ком-
нату мне предоставил рабо-
тодатель. На тот момент окна 

были разбиты, потолок разру-
шен, помещение находилось в 
аварийном состоянии. Супруг 
сделал ремонт. Во время при-
ватизации по долёвкам в 2008 
году нас тоже не уведомили о 
том, что это объект историче-
ского наследия. В 2012 году мы 
приватизировали и землю».Ч    

Владельцы квартир в но-
ябре 2019 года получили от 
Алтайохранкультуры доку-
менты, по которым их обязы-
вают выполнить реставрацию 
до октября 2024 года. Но для 
этого нужно найти органи-
зацию, имеющую лицензию 
Минкультуры на составление 
проекта, затем нанять подряд-
чика – тоже с лицензией. Не 
любая фирма может рестав-
рировать такие объекты. Но 
наличие лицензии повышает 
цену в два-три раза.

Кроме реставрации нуж-
но до мая 2020 года создать 
информационную табличку 
по определенному стандарту, 
предварительно согласовав 
дизайн с Управлением госу-
дарственной охраны объектов 
культурного наследия Алтай-
ского края. Все делается на 
средства жильцов.

«Мы не против ухаживать 
за своей собственностью. Но 
нам было бы намного проще 
делать это своими силами, ис-
пользуя материалы, которые 
дешевле и надежнее. Текущий 
ремонт мы выполняем посто-
янно. Приводили в порядок 
крышу, штукатурили и кра-
сили в коридоре», – говорит 
Людмила Сырых.

Теперь собственники за-
думались, не проще ли им 
продать дом. Навскидку оце-
нивают его в 5 млн руб. Вдруг 
кто-нибудь захочет сделать в 
здании музей, поставить в ка-
честве экспонатов старинные 
приборы.

Ранее начальник отдела уче-
та и популяризации объектов 
культурного наследия Алтай-
охранкультуры Елена Кабано-
ва рассказывала «Алтайской 
правде»: собственники часто 

не знают, что их дом представ-
ляет особую ценность. В Барна-
уле в целом более 300 объектов 
культурного наследия.

«Мы понимаем, что 300 му-
зеев не сделаем, как и 300 биб-
лиотек, – сказала представи-
тель ведомства. – Ни городского, 
ни краевого бюджетов нам не 
хватит. Мы недавно встреча-
лись с представителями адми-
нистрации и говорили, что нас 
беспокоит состояние улиц Ана-
толия и Интернациональной. 
У города тоже есть планы по 
их благоустройству. Возмож-
но, будут приняты решения по 
расселению и ремонту».К    А

В ответе на запрос «Алтай-
ской правды», посвященный 
бывшей метеостанции, ве-

домство подчеркнуло: «Ин-
формация о наличии статуса 
памятника является общедо-
ступной (на данный момент 
нормативно-правовой акт 
о принятии здания на госо-
храну опубликован на сайте 
управления. – Прим. «АП»). 
Следовательно, собственники 
жилых помещений указан-
ного дома в соответствии с 
законом не могли не знать о 
статусе объекта».

Оказывается, в 2014 году 
был принят федеральный 
закон, согласно которому 
«орган охраны в односторон-
нем порядке устанавливает 
требования к сохранению, 
содержанию, использованию 
объекта культурного насле-
дия». Поэтому охранное обяза-
тельство «теперь является не 
двусторонней сделкой между 
органом охраны памятни-

ков и правообладателем, а 
утвержденным в установ-
ленном порядке актом органа 
охраны». Также сообщается, 
что «обязанность по заключе-
нию охранных обязательств 
возникла в силу прямого ука-
зания закона».

Дом на ул. Анатолия, 136 
оформлен на праве долевой 
собственности. Краевые ин-
вестиционные программы не 
финансируют содержание и 
ремонт частных объектов 
культурного наследия. Мы 
спросили, есть ли у жильцов 
альтернативные пути реше-
ния проблемы. Оказалось, 
есть.

«Собственники вправе 
рассмотреть вопрос по смене 
назначения объекта недвижи-
мости «Жилой дом» на «Много-
квартирный жилой дом», что 
даст возможность участвовать 
в краевой программе «Капи-
тальный ремонт общего иму-
щества в многоквартирных 
домах, расположенных на 
территории Алтайского края, 
на 2014–2042 годы», – говорит-
ся в ответе ведомства. Такое 
жилье, если его признают 
аварийным, может попасть 
в федеральную программу о 
реконструкции.

Алена ИВАНОВА 
(фото автора)

Ученый совет, факульте-
ты и институты, совет 
выпускников Алтайского 
госуниверситета и ряд 
общественных организа-
ций обратились к губер-
натору Виктору Томенко 
с просьбой о поддержке 
развития имуществен-
ного комплекса опорного 
вуза. 

Речь прежде всего идет о 
строительстве нового учеб-
но-лабораторного комплекса 
вуза на участке на ул. Дими-
трова, 66. Он находится в фе-
деральной собственности и 
бессрочном пользовании вуза. 
Это решение поддержали все 
12 факультетов. Однако про-
ект вызвал неоднозначную 
реакцию части барнаульской 
общественности: еще свежа 
история с планами постро-
ить отель «Рэдиссон» на месте 
сквера на углу улицы Моло-
дежной и проспекта Социали-
стического. Идут дискуссии о 
судьбе парка имени Ленина и 
возможном строительстве там 
ФОКа.  С гражданскими акти-
вистами встречались руково-
дители АлтГУ, прошел обмен 
мнениями. Какие аргументы 
у АлтГУ в пользу строитель-
ства именно здесь и сейчас, 
что даст новый корпус вузу, 
Барнаулу и краю,  рассказы-
вает президент АлтГУ Сергей 
Землюков.

Он отметил, что возраже-
ния против строительства за-
частую связаны с незнанием 
ситуации и деталей, где точное 
место строительства, и непо-
ниманием, насколько оно мас-
штабно. А когда представите-
ли вуза беседуют с коллегами 
– люди вникают и начинают 
смотреть на ситуацию иначе,  
соглашаются с аргументами. 
Ведь под застройку уйдет не-
большая часть этого участка 
на улице Димитрова, напротив 
бассейна «Обь». Новое здание 
не изменит архитектурный 
ландшафт места.

«Университет действует 
в правовых рамках. Все нор-
мативные документы позво-
ляют строить на этом месте. 
Архитектурное решение еще 
будет обсуждаться и на гра-
достроительном совете, и 
профессиональным сообще-
ством. Новый корпус станет 
украшением центра столицы 
края. Мы все любим Барнаул и, 
конечно, заинтересованы в том, 
чтобы новое здание органич-
но вписалось в облик города и 
послужило драйвером роста на 
многие десятилетия», – сказал 
Сергей Землюков.

А главное – у вуза просто 
нет других свободных участ-
ков под строительство. Новый 
корпус университета – вопрос 
назревший и даже перезрев-
ший. Все действующие площа-
ди  перегружены. В основном 
это переданные вузу здания 

либо арендуемые, нет ни одно-
го современного корпуса. Все 
научно-исследовательские ла-
боратории ютятся в подвалах 
и полуподвалах. Руководство 
вуза на это пошло осознанно, 
чтобы не изымать аудитории 
из учебного процесса. Наукой, 
конечно, можно и в подвале за-
ниматься. Но современно ли 
это? Перспективно? Продуктив-
но?  В тесноте и в обиде.

А вузу нужен еще и участок 
для строительства общежития. 
Министерство науки и высшего 
образования торопит – вносите 
проект. Общежитие еще одна 
острая проблема. Если ее ре-
шить, можно увеличить число 
студентов и создать более ком-
фортные условия для прожи-
вания. Сейчас абитуриенты из 
44 регионов России поступают 
в АлтГУ, а будут из 70. Плюс ино-
странные студенты, в основном 
русскоязычные ребята из стран 
Центральной Азии.

Новый учебно-лабораторный 
корпус задуман уникальным. 
Помимо биологического, хи-
мического и ряда других фа-
культетов в нем разместятся 
лаборатории, оснащенные со-
временным оборудованием для 
исследований. Будет большой 
конференц-зал, открытая лет-
няя площадка, кафе,  зимний 
сад.

«Это будет не только учеб-
ный корпус, но и центр деловой 
и представительской активно-
сти Барнаула и края, место, где 
можно будет проводить круп-
ные международные конфе-
ренции», – отметил президент 
АлтГУ.

В вузе сообщили, что при по-
ложительном решении вопроса 
строительство нового корпу-
са будет включено в бюджет 
2021 года. Ведь и наши соседи 
не стоят на месте – в Новоси-
бирске, Красноярске и Томске 
строительство университет-
ских кампусов – один из пер-
спективных трендов. В Томске 
обсуждают проект строитель-
ства кампуса Большого Томско-
го университета на 20 тысяч 
учащихся. Он станет креатив-
ным междисциплинарным 
пространством и драйвером 
развития города и области.

«Мы не можем упустить 
с в о й  ш а н с ,  –  у б е ж д е н 
Сергей Землюков. – Тем бо-
лее что в обсуждаемой Стра-
тегии развития Алтайского 
края обозначены проблемы 
и вызовы, которые может и 
должны решить вузовская 
наука и образование. Барна-
ул должен развиваться как 
образовательный, научный 
и интеллектуальный центр 
в трансграничном регионе 
Большого Алтая. А нашей 
молодежи нужны не только 
аудитории и научные центры, 
но и современные площад-
ки для общения, проектной 
деятельности, творчества и 
спорта».

Олег КУПЧИНСКИЙ

16 наград различного уровня вручи-
ли сотрудникам «Алтайской правды». 
Медаль «За заслуги в труде» получил 
фотокорреспондент Евгений Налимов.

Три представителя газеты стали 
победителями конкурса на соискание 
премий губернатора Алтайского края 
за лучшие творческие публикации 
журналистов в 2019 году. Это ответ-
ственный секретарь Оксана Иванова, 
а также корреспонденты отдела соци-
альной жизни и права газеты Анна 
Бодагова и Любовь Карпова.

Почетной грамотой Правительства 
Алтайского края отмечены шеф-редак-
тор редакции газеты Zeitung fur DICH 
Светлана Демкина, ответственный се-
кретарь Оксана Иванова и шеф-редактор 
информационного портала «Алтайская 
правда» Светлана Яковлева. Благодар-
ности губернатора Алтайского края 
вручены фотокорреспонденту Олегу 
Богданову и корректору Вере Дитятевой.

Два представителя нашего изда-

ния одержали победу в ежегодном 
творческом конкурсе среди СМИ 
на лучшее освещение деятельности 
АКЗС и представительных органов 
муниципальных образований края: 
редакторы отделов Вадим Кулешов и 
Тамара Попова. Тамара также победила 
в конкурсе, который был объявлен 
уполномоченным по правам человека 

в Алтайском крае Борисом Лариным.
Благодарственным письмом АКЗС 

награждены старший оператор элек-
тронного набора Марина Бредихина, 
заведующая корректорской службой 
Юлия Вострикова, начальник отдела 
верстки и дизайна Светлана Стельвага, 
корректор Лариса Хлопкова.

Светлана АНДРЕЕВА  НАСЛЕДИЕ .

  ОБРАЗОВАНИЕ .   ПРАЗДНИК .

  НОВОСТИ .
Пособия начислят вовремя

Сотрудники Минсоцзащиты во время праздничных вы-
ходных готовили документы для своевременной выпла-
ты пособий и предоставления мер поддержки за январь 
2020 года. Это значит, что всё поступит вовремя и в полном 
объеме.

Как рассказали в ведомстве, выплаты, которые приходят из 
краевого бюджета, начнут перечислять до 15 января. 

Алёна ИВАНОВА

Тепло подешевело
В Белокурихе снизили тарифы на теплоэнергию на 6,4%.
Тариф в течение всего года будет составлять 2811,18 руб./Гкал 

(с учетом НДС). Причем традиционного повышения с 1 июля 
не будет. В декабре 2019 года жители города-курорта платили 
за эту услугу 3003,72 руб./Гкал.

Как пояснили в краевом управлении по тарифам, основной 
фактор, повлиявший на снижение цены на тепловую энергию, это 
уменьшение почти на треть для АО «Теплоцентраль Белокуриха» 
размера арендной платы за имущественный комплекс газовой 
котельной АО «Росгазификация». Кроме того, в тарифах сокращены 
затраты по некоторым статьям, в том числе на энергоресурсы, 
холодную воду.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Что там в пещерах?
Фильм о работе археоло-

гов в трех пещерах Алтайско-
го края стал одним из фина-
листов конкурса Российской 
академии наук.

Конкуренция за премию 
РАН в области популяризации 
науки в прошлом году оказа-
лась внушительной. На победу в 
номинации «Лучшее научно-по-
пулярное видео» претендова-
ло 43 работы. Одним из пяти 
лучших был признан фильм 
Елизаветы Мансковой «Тиги-
рек: эскизы древней истории».

Работа доцента кафедры теории и практики журналистики 
АлтГУ посвящена археологическим находкам в Денисовой, Ча-
гырской и Страшной пещерах. Археологические исследования 
в фильме представлены в занимательной и доступной форме. 
А сотрудники Тигирекского заповедника признали картину 
лучшим пособием для экскурсантов.

Татьяна ПЕРВОВА

Сход с линии
С 10 января в Рубцовске изменились схемы муниципаль-

ных маршрутов 1Т и 14. Они стали длиннее в направлении 
Западного поселка и Сад-города.

В администрации Рубцовска «Алтайской правде» пояснили: 
изменения связаны с тем, что от руководства муниципального 
пассажирского автотранспортного предприятия поступило 
уведомление о прекращении им обслуживания маршрутов 
5, 5К, 6, 9 и 24. 

Чтобы жители отдаленных микрорайонов города не остались 
без общественного транспорта, в качестве временной меры 
продлили два популярных маршрута. Начало движения по ним 
определено с 6 часов утра, последний автобус должен сходить 
с линии в 23 часа. Как заверили в администрации города, ин-
тервал движения транспорта на муниципальных маршрутах 
в часы максимальных нагрузок – 5 минут.

Отметим, что для этих двух микрорайонов всегда большой 
проблемой было фактическое отсутствие возможности вос-
пользоваться маршрутками после 20 часов. Если график будет 
соблюдаться, данный вопрос можно считать решенным.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ

   ЖКХ .
Зачем купили газовую котельную?

Обязательство или обременение

Не упустить шанс Слово и дело
(Начало на 1 стр.)

СПРАВКА
Эта метеорологическая 
станция была одной из 
старейших в России и 
Азии. Сейчас здание 
является памятником 
регионального значения.

Когда-то здесь находилась первая в Сибири магнитная обсерватория. 
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Фотокорреспондент «АП» Олег Богданов: и в праздники – работа.
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После капитально-
го ремонта в Руб-
цовском районе от-
крылся сельский клуб 
в поселке VI Конгресс 
Коминтерна с населе-
нием чуть более 100 
человек. Это большое 
событие для местных 
жителей.

Где еще проводить досуг, 
общаться с односельчанами, 
как не в клубе?! Можно, ко-
нечно, и на улице на лавоч-
ке, но душа все равно просит 
чего-то более возвышенного. 
Наверное, поэтому жители 
маленьких поселков так ста-
раются поддерживать огонек 
творчества в своих очагах 
культуры и переживают, 
когда видят, как ветшают 
здания.

Первый клуб в VI Конгрес-
се Коминтерна появился в 
конце 1950-х. Точнее, это был 
даже не клуб, а помещение, в 
котором проводились собра-
ния, встречи с представите-
лями власти, выступления 
самодеятельности. Жизнь 
поселка была с ним тесно 
связана.

Но ничто не вечно, по-
мещение состарилось и об-
ветшало. Тогда руководство 
колхоза «Восток» приняло 
решение о строительстве 
клуба. В 1984 году было от-
крыто новое здание, в кото-
ром до сих пор проходит вся 
культурная жизнь поселка. 
В нем работают кружки де-
коративно-прикладного 
творчества, вокальный, хо-
реографический, проходят 
развивающие мероприятия 
для детей. Ребятишек, к сло-
ву, немало: 30 человек. Их 
досуг тоже нужно кому-то 
организовать. Занимается с 
ними завклубом Елена Хох-
лова. Как она сама говорит, 
может быть, не совсем про-
фессионально, но от души.

Да и взрослые не прочь 
проявить таланты. Напри-
мер, бывший руководитель 
клуба Татьяна Золочевская 
очень любит петь. Приезжа-
ет в родное село в свободное 
от вахты время, участвует 
в проведении праздников. 

В районных смотрах конгрес-
совцы выступают на равных 
с самодеятельными артиста-
ми больших сельских домов 
культуры.

Однако время не поща-
дило и это здание. В послед-
ние годы вид у него был 
удручающий.

– Клуб находился в ужас-
ном состоянии, можно ска-
зать, аварийном. Крыша 
протекала, на стенах уже 
не держалась штукатурка, – 
перечисляет Елена Хохлова.

Вместе с главой Вишнев-
ского сельсовета Инной Ка-
бышевой она обратилась к 
главе Рубцовского района 
Петру Афанасьеву с прось-
бой отремонтировать клуб. 
Поддержка была получена.

– Ремонт проводился в два 
этапа, – рассказывает Инна 
Кабышева. – В 2018 году сде-
лали кровлю, из бюджета 
района на эти цели полу-
чили примерно 450 тысяч 
рублей. В 2019-м нам замени-
ли отопление, что обошлось в 
сумму около 300 тысяч. Быв-
ший кинозал модернизиро-
вали и сделали спортивный 

зал, на эту реконструкцию 
местный бюджет выделил 
более 200 тысяч.

Очень существенную фи-
нансовую помощь оказало 
хозяйство «Вишневское». Бла-
годаря спонсорам освежили 
фойе, на сцене появился хоро-
ший занавес, а в зале – новые 
сиденья.

Важно, что и жители не 
остались в стороне. Как в 
добрые старые времена, по-
могали не только словом, но 
и делом. Можно сказать, что 
клуб отремонтировали всем 
миром.

В день открытия боль-
шинство сельчан пришло 
посмотреть на плоды тру-
дов. В фойе гости посмотре-
ли экспозицию народного 
прикладного творчества, 
стенды «Будни и праздники 
нашего села». В спортзале 
уже появились теннисный 
стол, волейбольная сетка, 
простые тренажеры для 
занятий: фитнес-мячи, 
скакалки, ролики. При 
необходимости будут уста-
новлены баскетбольные 
кольца. Затем состоялась 

праздничная программа, в 
которой выступили лучшие 
самодеятельные артисты 
Рубцовского района.

– Сельский клуб – один из 
немногих доступных источ-
ников приятных эмоций, 
общения, – считает Елена 
Хохлова. – Сюда люди могут 
прийти отдохнуть, отвлечь-
ся от повседневных дел, что 
немаловажно для сельчан. 
Клуб, как человек, живет 
разнообразной жизнью. 
Бывают взлеты и падения, 
трудные и хорошие времена. 
И вот сегодня прекрасный 
момент: клуб отремонтиро-
ван и продолжает жить.

Но точка на этом не по-
ставлена. Замглавы админи-
страции Рубцовского района 
Василий Костин сообщил, 
что в 2020 году будет про-
изводиться обустройство 
внешней стороны клуба, 
сделают вход.

– Вообще, клубам в малых 
населенных пунктах мы 
всегда уделяем внимание, 
постоянно проводим теку-
щий ремонт, – сказал он. – 
Они являются социальными, 
культурными, спортивными 
центрами. Это сердце села.

Теперь такое сердце бьет-
ся в привычном ритме и в 
поселке VI Конгресс Комин-
терна.

Людмила 
МАКОВЕЦКАЯ

СОЦИУМ

Живёт он здесь!
Жители новостроек Барнаула подмети-
ли, что бродячих собак здесь больше, чем 
в старой части города. Почему? Ответ 
ясен, как и ответственность, которую 
мы несем за тех, кого приручили.

На узкой тропинке к дому разминуться было 
невозможно. Четыре пары настороженных глаз, шест-
надцать тревожно напружиненных лап заставили 
остановиться. Откуда-то из глубин памяти услуж-
ливо вынырнул совет «не выделять адреналин», но 
внутренний голос, по-моему, вслух ответил басом 
Валюхи из «Сватов»: «поздно, уже выделила…» Ми-
нуты две мы стояли вот так и не знали, что делать, 
ни я, ни мои лохматые визави. Они не выдержали 
первыми, ушли сугробами. Путь домой был открыт. 

На днях соседи потеряли свою кошку – та, знат-
ная охотница за снежинками, сиганула со второго 
этажа в пушистый сугроб. Хозяева нашли ее через 
пару дней. Точнее, ее растерзанный трупик. Ну не 
чупакабра же это сделала…

Из щенков-бездомышей, коих привечают и кор-
мят строители, вырастают хорошие сторожевые псы, 
лучше любой сигнализации охраняющие стройпло-
щадку. А когда объект сдан, их бросают. Голодные и 
бесприютные, они остаются на территории, которую 
с детства считают своей. И выживают как могут. Их 
дом – улицы, по которым ходят наши дети.

Ситуация, когда строители уходят, оставляя в 
возведенных кварталах прикормленных собак, го-
рожане справедливо называют вопиющей, однако 
решается она довольно легко. Гражданам просто 
нужно обращаться к участковым уполномоченным 
полиции. Владельца «хвостика» – априори им счи-
тается тот, кто его содержал, – найдут.

О принципах мирного сосуществования людей и 
собак рассказала заведующая барнаульским приютом 
для животных «Ласка» Софья Куликова:

– Большинство случаев нападения на человека 
связано как раз с домашними питомцами – не с бродя-
чими. Бездомыши, как правило, сами боятся людей. 
Идите спокойно мимо, не делайте резких движений, 
не размахивайте руками, не провоцируйте, дайте им 
время убежать. Вообще, нам всем нужно принять как 
норму, что город – наш общий дом. Уличные собаки 
подлежат отлову, стерилизации и возвращению в 
привычную среду обитания. Они дружественны 
человеку и опасности не представляют. Так гласит 
и вступившая в силу с 1 января 2020 года редакция 
Федерального закона № 498 «Об ответственном 
обращении с животными…». В ней, в частности, 
сказано о необходимости воспитания у населения 
гуманного и ответственного отношения к братьям 
нашим меньшим. Нам предстоит этому учиться.

Тамара ПОПОВА

  РАКУРС .
Сердце маленького посёлка

  КУЛЬТУРА .

Перед зрителями выступили самодеятельные артисты.

13 января 2020 года 
фронтовику-пехотин-
цу  яровчанину Федосию 
Гилеву исполнилось 98 
лет. Эту жизнь можно 
смело разделить на две 
половины, точнее на две 
жизни: одна до весны 
1943-го и вторая – до 
нынешних дней.

Почему убило соседа слева, 
другого справа, а ты остался 
жив, пусть и с развороченной 
разрывной пулей стопой? 
Выполз оттуда, где полегли 
тысячи? Милость Божия, что 
же еще. А почему именно тебе? 
А про то Он только и знает. Твое 
дело – жить, раз выпало такое 
счастье. За себя, за других, за 
всех, кто остался лежать у этой 
проклятой Зайцевой горы, име-
нуемой у наших солдат высотой 
смертников…

А до того, в той первой жиз-
ни, все было как у очень и очень 
многих наших соотечественни-
ков, появившихся на свет вско-
ре после революции в России. 
Крестьянский паренек из села 
Гилевка Локтевского района 
Алтайского края, затем тракто-
рист в колхозе, а потом война…

– Я ведь не сразу был при-
зван в армию, – рассказывал 
Гилев, – хотя по годам уже и 
подходил. Оставили до осени, 
так как трактористом работал 
в колхозе. Мой черед подошел в 
конце ноября, когда хлеб убра-
ли. Только перегнали технику 
с поля в деревню, как мне по-
вестку принесли.

В Барнауле проходили мы 
что-то вроде школы молодого 
бойца. Но толку от той учебы, 
честно сказать, мало было. 
Маршировали, отдавали 
честь, а боевому делу, считай, 
и не обучались. За несколько 
месяцев я «испортил» только 

три винтовочных патрона на 
стрельбище. А «живую» гранату 
и в руках не держал!

По пути на запад новобран-
цы питались раз в сутки 
мерзлой картошкой и кваше-
ной капустой. В Туле малень-
ко подкормились, получили 
винтовки – и дальше в путь. 
Разгружали эшелон ночью 
прямо в поле. А потом бегом, 
опять бегом и снова бегом. 
А куда именно, даже коман-
диры не знали. Так Федосий 
Гилев и его товарищи оказа-
лись у подножия Зайцевой 
горы, самой высокой точки 
Калужской области – в отме-
ченной на картах как высота 

269.8. Впереди враг – несколько 
рядов колючей проволоки, дзо-
ты, закопанные в землю танки, 
траншеи, подступы к которым 
были сплошь заминированы.

А у нас? Как вспоминает Фе-
досий Гилев, уже перед атакой 
им выдали по десять патронов 
на винтовку и по одной гранате 
на десять человек. Вокруг мел-
колесье, особо не спрячешься. 
Деревья без листьев, март на 
дворе. Да и на снегу все хоро-
шо видно. Особенно летчикам 
фашистов.

– Бомбили усердно, – гово-
рит ветеран. – Отбомбятся и 
из пулеметов давай поливать. 
А наших самолетов я не видел. 

Правда, ночью слышно было, 
как «кукурузник» летал. И тан-
ков у нас не было, во всяком 
случае пока я у этой Зайцевой 
горы был. Полегло народу там 
не считано. Бежишь в атаку, а 
вокруг трупы лежат.

Как-то привезли сухари в 
мешках, считай, почти все в 
крошку истолченные. Как их 
делить? Постелили плащ-па-
латку и кучками ложкой рас-
кладываем по числу бойцов. 
Вдруг слышим свист мины. 
Угодила в сосну неподалеку 
от нас. Одного парня, Уткина, 
осколком в шею смертельно 
ранило. Так и не дождался он 
своих сухарей.

Похоронили мы его здесь 
же под молодой елкой. После 
войны, лет через 50, я был в тех 
местах. Поднимался на Зайцеву 

гору, смотрел то, что осталось 
от укреплений немцев. Был, 
конечно, в месте, где мы стояли. 
Изменилось все сильно. Там, 
где мелколесье было, сейчас 
огромные сосны выросли. Мо-
гилу товарища найти не смог. 
Слишком много лет прошло.

– Да, досталось нам на той 
Зайцевой горе, – после недол-
гого молчания продолжает Фе-
досий Александрович, – и не 
верится до сих пор, что живой 
остался. Как мы ни старались 
овладеть высотой, не получа-
лось. За те дни, что я был там, из 
нашей роты единицы уцелели. 
И сам я всего-то две недели и 
повоевал. Ранило.

А потом были в его жизни 
промерзший кузов полутор-
ки, сарай, где раненых укла-
дывали рядом друг с другом, 
чтобы было теплее, бомбежка, 
обстрел, контузия. В госпитале 
Гилев услышал слова «гангре-
на», «ампутация», но что они 
значат, он не знал. Понял их 
значение позже, когда другой 
осматривающий его доктор по-
сле произнес: «Отрезать всегда 
успеем». И дал какие-то указа-
ния медсестре.

Тыловые госпитали во Вла-
димире, Арзамасе, Саранске и, 
наконец, Оренбургский воен-
ный госпиталь. Там фронтовик 
пролежал больше двух с поло-
виной месяцев. Когда начал по-
немногу ходить, выписали на 
долечивание домой.

Но хоть и шло выздоровле-

ние медленно и тяжело, сидеть 
дома ему не дали. Вызвали как-
то в политотдел машинно-трак-
торной станции (МТС).

– Ты ведь до фронта тракто-
ристом работал? – спросил его
 начальник политотдела. 
– Помоги, девчата трактор 
в колхозе завести не могут.

– Поехали мы в поле, – улы-
бается Федосий Александро-
вич, – смотрю, трактор-то, ко-
нечно, знакомый. Такой сейчас 
в Славгороде около музея стоит. 
Работал на таком до фронта. 
Разобрался с неполадкой, ока-
залось, проблема в электропи-
тании была.

Когда трактор загудел, 

начальник политотдела одо-
брительно похлопал Гилева 
по плечу. Заулыбались и дев-
чонки-трактористки. А вско-
ре комиссовали меня и стал я 
снова работать в колхозе. Война 
осталась позади…***

– Почти на каждых трех-че-
тырех метрах можно найти 
останки нашего бойца, – рас-
сказывал спустя многие годы 
после журналистам командир 
работающего в районе Зайце-
вой горы поискового отряда 
«Никто не забыт» Александр 
Ильюшечкин. – Один, три-че-
тыре метра проходишь – вто-
рой!

И немудрено: с марта 1942-го 
по март 1943 года штурмовали 
эту важную в стратегическом 
отношении высоту дивизии 
50-й армии генерала Болдина, 
теряя в лобовых атаках до 50–70 
процентов личного состава.

Гитлеровцы, которые тоже 
несли на Зайцевой горе не-
малые потери, называли ее
Московским Верденом. А у на-
ших солдат она получила на-
звание «Высота смертников». 
Всего, по подсчетам историков, 
за время самого продолжи-
тельного в истории Великой 
Отечественной войны штурма 
высоты полегло не менее 100 
тысяч наших солдат,  и взяли 
ее только 12 марта 1943 года.

После войны были соз-
даны мемориальный ком-
плекс «Зайцева гора» и музей 
сражения. В конце 90-х годов 
рядом с музеем был заложен 
храм-часовня в честь иконы 
Божией Матери «Нечаянная 
радость» в память о погибших 
здесь солдатах.

Константин СОМОВ, 
Александр КРИВОНОЖКО 

(фото)

  ГОД ПАМЯТИ И СЛАВЫ .
Высота смертников
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Федосий Александрович Гилев.
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о проведении общего собрания участников долевой собственно-
сти на земельный участок с кадастровым номером 22:32:020006:30, 
расположенный: Российская Федерация, Алтайский край, Панкру-
шихинский район, с. Романово, земли бывшего с-за имени Крупской.

Собрание состоится 28 февраля 2020 года в 14 ч. 00 мин. по 
адресу: Алтайский край, Панкрушихинский район, с. Романово, 
ул. Комсомольская, д. 4 (здание школы).

Инициатор собрания – администрация Романовского сельсо-
вета Панкрушихинского района Алтайского края.

Повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Утверждение размеров долей в праве долевой собственности 

на земельные участки, образуемые в соответствии с проектом ме-
жевания земельных участков.

3. Утверждение проекта межевания земельных участков.
4. Передача земельных участков (образуемых в соответствии 

с утвержденным на данном собрании проектом межевания зе-
мельных участков) в аренду. Условия и форма договора аренды зе-
мельных участков.

5. Выборы уполномоченных представителей, имеющих право 
на совершение юридически значимых действий в отношении при-
надлежащих участникам долевой собственности земельных долей 
(пп. 6 п. 6 ст.14 101-ФЗ от 24.07.2002).

6. При себе необходимо иметь документ, удостоверяющий лич-
ность, а также документы о правах на земельный участок.

Заказчик кадастровых работ – ООО «КДВ Агрохолдинг» (почтовый 
адрес: 634057, Томская область, г. Томск, пр. Мира, д. 20, 2 этаж, пом. 2.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания, – 
Перегудов В.В. (656048, Российская Федерация, Алтайский край, 
г. Барнаул, ул. Кленовая, д. 126, e-mail: Peregudov74@mail.ru, 
тел. 8-913-262-2015).

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:32:020006:30, 
местоположение: Российская Федерация, Алтайский край, Панкру-
шихинский район, с. Романово, земли бывшего с-за имени Крупской.

Ознакомиться с вопросами, вынесенными на повестку дня, 
можно в течение 40 дней с момента выхода извещения по адресу: 
658762, Алтайский край, Панкрушихинский район, с. Романово, 
ул. Школьная, д. 32.

26 февраля 2020 г. в 11 часов состоится общее собрание участни-
ков долевой собственности земельного участка с кадастровым но-
мером 22:01:000000:24, участок находится примерно в 4 км от ори-
ентира, расположенного за пределами участка  по направлению 
на северо-восток. Ориентир: село. Почтовый адрес ориентира: Ал-
тайский край, Алейский район, п. Заветы Ильича.

Место проведения собрания: Алтайский край, Алейский район,  
п. Заветы Ильича, ул. Садовая, д. 17 (здание сельсовета).

Повестка дня:
1. Выбор председателя, секретаря.
2. Выбор уполномоченного лица, определение объема и сроков 

его полномочий.
Ознакомиться с документами по вопросам повестки дня мож-

но в рабочее время в течение сорока дней со дня выхода данного 
извещения по адресу: Алтайский край, Алейский район, п. Заве-
ты Ильича, ул. Садовая, д. 17.

Объявление об открытии вакантных должностей председате-
ля суда, судей, мирового судьи 

В соответствии с п. 2 ст. 5, п. 8 ст. 6, п. 12 ст. 6.1 Закона РФ № 3132-1 
от 26.06.1992 «О статусе судей в Российской Федерации», пп. 3 п. 2 
ст. 19 ФЗ № 30-ФЗ от 14.03.2002 «Об органах судейского сообщества 
в Российской Федерации» Квалификационная коллегия судей 
Алтайского края объявляет об открытии следующих вакантных 
должностей:

– Ленинский районный суд г. Барнаула Алтайского края – пред-
седатель суда;

– Заринский городской суд Алтайского края – судья;
– Центральный районный суд г. Барнаула Алтайского края – судья;
– судебный участок Рубцовского района Алтайского края – ми-

ровой судья.
Заявления от претендентов на указанные должности и докумен-

ты, установленные п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Россий-
ской Федерации», принимаются ежедневно (в рабочие дни) с 8.00 
до 16.00 по адресу: г. Барнаул, пр. Ленина, д. 25, каб. 201.

Последний день приема заявлений и документов 7 февраля 
2020 года до 16.00.

Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения поступивших заявлений кандидатов бу-

дет сообщено дополнительно.

Заказчик кадастровых работ – Жабин Андрей Николаевич (по-
чтовый адрес: 658474, Алтайский край, Змеиногорский район, 
с. Барановка, ул. Шумакова, д. 52-а, т. 8-913-225-6639).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания – 
Осадчий Дмитрий Владимирович (почтовый адрес: 656006, Алтай-
ский край, г. Барнаул, ул. Шумакова, д. 61, кв. 70, тел. +7-960-957-
6564, e-mail: dv_osad@mail.ru).

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:14:000000:8, 
местоположение: установлено относительно ориентира, располо-
женного в границах участка. Почтовый адрес ориентира: Алтай-
ский край, Змеиногорский район, в границах муниципального об-
разования Барановский с/с, паевые земли к-за им. И.Я. Шумакова.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:14:080101:506, 
местоположение: Российская Федерация, Алтайский край, Змеи-
ногорский район, МО Барановский сельсовет, примерно в 3220 м 
на северо-восток от здания администрации с. Барановка.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:14:080101:510, 
местоположение: установлено относительно ориентира, располо-
женного за пределами участка. Ориентир: здание администрации 
с. Барановка. Участок находится примерно в 2320 м от ориентира 
по направлению на северо-восток. Почтовый адрес ориентира: 
Российская Федерация, Алтайский край, Змеиногорский район, 
МО Барановский сельсовет.

Ка дас т ровы й номер ис ход ног о земе л ьног о у час т ка 
22:14:080206:1031, местоположение: Алтайский край, Змеиногор-
ский район, МО Барановский сельсовет, примерно в 5040 м на юг 
от здания администрации с. Барановка.

Ка дас т ровы й номер ис ход ног о земе л ьног о у час т ка 
22:14:080206:1047, местоположение: Российская Федерация, Ал-
тайский край, Змеиногорский район, МО Барановский сельсовет, 
примерно в 7110 м на юг от здания администрации с. Барановка.

Ка дас т ровы й номер ис ход ног о земе л ьног о у час т ка 
22:14:080206:1055, местоположение: установлено относительно 
ориентира, расположенного за пределами участка. Ориентир: зда-
ние администрации. Участок находится примерно в 970 м от ори-
ентира по направлению на юго-восток. Почтовый адрес ориенти-
ра: Российская Федерация, Алтайский край, Змеиногорский район, 
МО Барановский сельсовет, с. Барановка.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:14:000000:24, 
местоположение: установлено относительно ориентира, располо-
женного за пределами участка. Ориентир: здание администра-
ции. Участок находится примерно в 3400 м по направлению на се-
веро-запад от ориентира. Почтовый адрес ориентира: Российская 
Федерация, Алтайский край, Змеиногорский район, МО Баранов-
ский сельсовет, с. Барановка.

Ознакомление, предложения о доработке проектов межевания 
или обоснованные возражения относительно размера и местопо-
ложения участков принимаются по адресу кадастрового инжене-
ра в течение 30 дней с момента выхода извещения.

Алтайское краевое Законодательное Собрание выражает 
искренние и глубокие соболезнования депутату 

Анатолию Васильевичу Вытоптову 
по поводу смерти его отца

Разделяем вашу боль и утрату. Скорбим вместе с вами.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 ОФ. ТЕЛ. 63-34-78.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СТАДИОН

В барнаульском спорт-
комплексе «Темп» состоя-
лись два детских межре-
гиональных турнира по 
футболу на призы наших 
земляков Юрия Дюпина и 
Александра Соболева, ныне 
выступающих в россий-
ской Премьер-лиге.С  «Д»  

Известные футболисты из Ал-
тайского края, за игрой которых 
следят болельщики и специа-
листы всей страны, отметили 
на малой родине Новый год, 
провели праздники с семьями 
и друзьями. Трое из них совмес-
тили приятное с полезным, 
организовав в родных городах 
именные турниры. В Бийске с 
3 по 7 января состоялись рожде-
ственские соревнования на при-
зы защитника красноярского 
«Енисея» Константина Гарбуза. 
А в Барнауле прошёл крупный 
футбольный марафон под на-
званием «Сибирский кубок – 
2020». Страсти не утихали в ма-
неже «Темп» целых девять дней! 
В соревнованиях на призы вра-
таря казанского «Рубина» Юрия 
Дюпина и форварда самарских 
«Крыльев Советов» Александра 
Соболева в общей сложности 
приняли участие 960 футболи-
стов из 64 команд.

– «Сибирский кубок» – это 
большой турнир, который был 
проведён в два этапа, – расска-
зывает Олег Киушкин, дирек-
тор футбольной школы «Темп» и 
один из главных организаторов 
соревнований. – С 3 по 7 января 
32 команды разыграли подарки 
от Юрия Дюпина, а с 9 по 12 янва-
ря ребята помладше боролись за 
призы от Александра Соболева. 
И Юрий, и Александр ежеднев-
но присутствовали на матчах, 
предоставили наградную атри-
бутику и ценные призы – кепки, 
рюкзачки, именные футболки, 
мячи, проводили фотосессии с 
детьми и их родителями. Дюпин 
ещё устроил мастер-класс, на 
который собрали вратарей из 
Барнаула и Бийска. Что каса-
ется самих соревнований, то в 
детском футболе всё решают не 

какие-то командные сочетания, 
а в большей степени индивиду-
альные действия ребят. Если в 
команде есть «звёздочки», то они 
и приносят результат.

В турнире на призы голкипера 
«Рубина» лучше всего выступи-
ли воспитанники барнаульской 
школы «Динамо». Кстати, с бук-
вой «Д» на груди когда-то играли 
и Юрий с Александром. Ведущий 
нападающий «Крылышек» при-
знался, что решил в прошлом 
году провести в Барнауле дебют-
ный именной турнир для того, 
чтобы порадовать своего первого 
тренера Александра Горбунова, 
который выставил команду на 
соревнованиях ученика. На этот 
раз «Динамо-2010» Горбунова так-
же участвовало в «Сибирском 
кубке», но уже на призы Юрия 
Дюпина среди футболистов 
2009 года рождения. Примеча-
тельно, что воспитанники Горбу-
нова в полуфинале неожиданно 
обыграли старших одноклубни-
ков из «Динамо-2009» со счётом 
2:1. А в финале тоже показали 
веселый и задорный футбол, но 
всё же уступили новосибирскому 
«Северу» (1:3), завоевав серебря-
ные медали. Среди ребят на год 
старше финал и вовсе оказался 
чисто динамовским. Со счётом 
7:3 победу над партнёрами по 
клубу одержала первая команда 
«Динамо».

В турнире на призы Алек-
сандра Соболева тон задавали 
уже другие школы. Среди детей 

2011 года рождения до финала 
уверенной поступью дошли вос-
питанники барнаульской СШОР 
Алексея Смертина из команды 
«Алтай». При мощной поддержке 
трибун они буквально сокрушили 
сверстников из горно-алтайского 
«Спартака» – 10:2. Матч за первое 
место украсили не только много-
численные голы, но и эффектные 
косички единственной девочки 
в составе «Алтая» Дарьи Полулях, 
награждённой в итоге призом 
зрительских симпатий. А в со-
ревнованиях самых юных фут-
болистов – не старше семи лет – 
первенствовал новокузнецкий 
«Спартак-Юниор», который в фи-
нале уверенно обыграл бийскую 
«Нику» – 6:0. В матче за третье 
место «Новосибирск» взял верх 
со счётом 4:3 над «Юниором» из 
Кемерова.

«С  ,    »
Во время турнира на вопросы 

«АП» ответил Александр Соболев 
– один из лучших бомбардиров 
текущего чемпионата России, в 
октябре впервые получивший 
вызов в национальную сборную 
страны.

– Александр, минувшей осе-
нью вас называли главным 
открытием сезона в Пре-
мьер-лиге. Помните, в какой 
момент почувствовали резко 
возросшую популярность?

– Почувствовал, когда начал 
забивать за «Крылья». Стало 
больше внимания, но я особо 
на это не реагирую. Недавно 
пришлось сменить номер теле-
фона, потому что незнакомые 

люди звонили, спрашивали: «Как 
дела?» Я к популярности сильно 
не стремлюсь. Хочу лишь играть 
в футбол. Лучше и лучше.

– В Барнауле от желающих 
сфотографироваться с вами 
тоже не было отбоя. А из ва-
шего футбольного детства 
можете вспомнить какие-то 
встречи с кумирами?

– Особо кумиров не было. Но 
когда мне было 12 лет, мы от-
правились на турнир в Москву. 
И там побывали на тренировке 
сборной России, где мне удалось 
взять автограф у Гуса Хиддинка 
и молодого Алана Дзагоева.

– На заре вашей футбольной 
карьеры было много сложно-
стей. Какой момент стал 
переломным?

– Наверное, когда подписал 
контракт с «Томью». Если бы 
этого не случилось, то, скорее 
всего, завязал бы с футболом. До 
этого пытался найти команду, 
но везде отказывали. В ЦСКА 
сказали, что будут следить за 
мной, а в «Локомотиве» меня 
не взяли на товарищескую игру, 
после чего собрал вещи и уехал 
домой. Был вариант с махачка-
линским «Анжи», прошёл с ними 
сборы, обещали контракт. Но за 
два дня до старта сезона мне со-
общили, что передумали. В шоке 
был, если честно. Кстати, через 
восемь месяцев я забил «Анжи» 
гол в Премьер-лиге, выступая 
за Томск. Поэтому все, что ни 
делается, – всё к лучшему!

– В Томске вы могли и не ока-
заться, если бы не финансо-
вая помощь родителей…

– Да, у «Томи» в то время не 
было денег, чтобы заплатить бар-
наульскому «Динамо» 200 тысяч 
рублей в качестве компенсации 
за воспитание футболиста. Спаси-
бо родителям, которые верили в 
меня, заняли у кого-то денег, за-
платили. Признаюсь, что это меня 
дополнительно мотивировало, 
хотя никакой гарантии, что я за-
играю в «Томи», конечно, не было. 
Начал тренироваться, подписал 
контракт, выступал за дубль. 
А потом в основной команде один 
нападающий травмировался, вто-
рой получил красную карточку. 
И я вышел в стартовом составе 
против «Уфы», дебютировав в 
Премьер-лиге. А когда перешёл 
в «Крылья», то с первой же зарпла-
ты отдал родителям все деньги.

– Расскажите об опыте пре-
бывания в сборной России. Вы 
хоть и не вышли пока на поле 
в официальных матчах, но 
провели полноценный сбор. 
Какой опыт извлекли?

– Ребята приняли меня хоро-
шо, тепло. С некоторыми из них 
уже общался раньше. Находясь в 
этой команде, понимал, что всё 
очень серьёзно. Все  хотят играть 
за свою страну и побеждать. 
Я немного даже воодушевился, 
что побывал в этой атмосфере. 
Это круто!

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

  ТУРНИР .
Футбольные каникулы

Виртуальный гол
  КИБЕРСПОРТ .

  АНОНС .

За время новогоднего отпу-
ска в Барнауле Александр Со-
болев и Юрий Дюпин успели 
не только поучаствовать 
в организации именных со-
ревнований, но и побывали 
на турнире по футбольному 
симулятору FIFA 20.

В роли организаторов мероприя-
тия выступили барнаульский Центр 
киберспорта, открывшийся в конце 
ушедшего года в здании бывшего 
кинотеатра «Россия», а также проект 
Melamedia, основателем которого 
является наш земляк комментатор 
«Матч ТВ» Михаил Меламед.

Это не первый раз, когда в Ал-
тайском крае проводился кибер-
спортивный турнир. Однако изю-
минкой нынешних виртуальных 
соревнований стало присутствие 
футболистов, известных далеко за 
пределами региона. Помимо напа-
дающего самарских «Крыльев Сове-
тов» Александра Соболева и вратаря 
казанского «Рубина» Юрия Дюпина 
6 января в Центре киберспорта вы-
садился большой десант бывших и 
нынешних футболистов барнауль-
ского «Динамо». 

Киберспортсменов, болельщиков 
и журналистов приветствовали Алек-
сандр Жиров, ныне выступающий 
за немецкий «Зандхаузен» во второй 
Бундеслиге, Константин Гарбуз, 
играющий в красноярском «Енисее»; 
Александр Яркин –  экс-нападающий 
казанского «Рубина», а ныне тренер 
в барнаульской школе «Темп»; Ан-
дрей Марков, участвовавший в Кубке 
Интертото в составе латвийского 
«Динабурга». Как пошутил ведущий 
мероприятия Михаил Меламед, из 

алтайских футболистов, собравших-
ся в этот день вместе, вполне можно 
было собрать боеспособную команду. 
Для полного комплекта не хватало 
лишь двух оставшихся делегатов от 
Алтайского края в Премьер-лиге: чем-
пиона России в составе питерского 
«Зенита» Александра Ерохина, а так-
же голкипера грозненского «Терека» 
Евгения Городова.

За звание чемпиона по кибер-
футболу боролись 32 участника из 
Барнаула и Горно-Алтайска. Победи-
телем стал студент АлтГТУ Алексей 
Панкстьянов, второе место занял 
школьник из Горно-Алтайска Данил 
Альдашев, замкнул призовую тройку 
барнаулец Максим Захаров. Любопыт-
но, что последний в матче за третье 
место обыграл Олега Собчака из Гор-

но-Алтайска – племянника Анатолия 
Собчака. Его отец Валерий,  младший 
брат первого мэра Санкт-Петербурга, 
ещё в молодости переехал из Ташкен-
та на родину супруги – в Республику 
Алтай. Как рассказал «АП» Олег, он 
имеет свою компьютерную фирму, 
тренирует футболистов, организо-
вывает турниры. 

Помимо кубков, медалей и денеж-
ных призов (призовой фонд турнира 
составил 10 тысяч рублей) Михаил 
Меламед вручил несколько серти-
фикатов на годовую подписку на 
телеканал «Матч Премьер». А также 
разыграл футбольный мяч с авто-
графами экспертов «Матч ТВ».

В центре внимания были, конечно, 
Александр Соболев и Юрий Дюпин. 
Они не только раздали множество 

автографов и сфотографировались со 
всеми желающими, но и сыграли в 
киберфутбол с победителями турни-
ра. Как отметил Александр Соболев, 
ранее он неоднократно участвовал 
в Барнауле на турнирах по FIFA и на 
всех выиграл. «Киберспорт – это не 
просто развлечение подростков, а се-
рьёзное занятие, которое, кстати, если 
верить тому, что пишут, на профессио-
нальном уровне приносит неплохие 
деньги, – сказал Александр. – Считаю, 
что это действительно спорт. Во всём 
мире он стремительно развивается».

В завершение встречи Михаил 
Меламед анонсировал следующее 
мероприятие в рамках своего проек-
та – второй турнир «Матч на Алтае», 
который пройдёт летом в «Темпе». 
Как обещал Михаил, помимо ком-
ментаторов федерального спортив-
ного телеканала и прочих извест-
ных людей в Барнаул обязательно 
приедет кто-то из бывших игроков 
сборной России. 

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Куда пойти, 
что посмотреть?

На этой неделе спортивных событий на 
Алтае будет хоть отбавляй.

С 13 по 16 января в Белокурихе проходит 
Кубок губернатора Алтайского края по горно-
лыжному спорту. В соревнованиях принимает 
участие около 80 спортсменов из Алтайского 
и Красноярского краев, Иркутской, Кемеров-
ской, Новосибирской областей, а также гости из 
Республики Алтай. 14 января юноши и девушки 
2006–2007 года рождения разыграют награды 
в слаломе, а 16 января – в комби-рейсе (скорост-
ной спуск плюс слалом). 15 января за призы 
в комби-рейсе поборются юноши и девушки 
2004-2005 года рождения. Начало всех сорев-
новательных дней в ГЛК «Благодать» – в 10.00.

С 16 по 19 января в спорткомплексе «Побе-
да» пройдёт пятый тур чемпионата России по 
волейболу среди команд высшей лиги «А». Об-
новлённый «Университет» предстанет перед 
своими болельщиками впервые в нынешнем 
сезоне. Соперниками нашей команды станут 
«Искра» (Московская область) и «Автомобилист» 
(Санкт-Петербург). 16 января «Университет» сы-
грает с «Искрой», 17 января – с «Автомобилистом». 
18 января барнаульцы проведут повторный матч 
с «Искрой», а 19 января завершат тур встречей с 
«Автомобилистом». Начало всех игр с участием 
хозяев – в 18.30. Вход – свободный.

Соб. инф.

Олимпийское счастье!
Алтайский биатлонист Олег Домичек с 

победы стартовал на III Зимних юношеских 
Олимпийских играх, которые проходят в 
Швейцарии и Франции.

В состязаниях по 16 видам спорта участву-
ют почти две тысячи атлетов из 79 стран. 
В составе сборной России на специальные 
Олимпийские игры, которые проводятся 
для спортсменов от 15 до 18 лет, отправился 
и представитель Алтайского края – уроженец 
села Лесного Бийского района Олег Домичек. 
В индивидуальной гонке с раздельным стар-
том на 12,5 км он показал лучший результат – 
34 минуты 9 секунд, допустив два промаха на 
четырёх огневых рубежах. Олег опередил на 
13,6 секунды австрийца Лукаса Хаслингера (он 
тоже промахнулся дважды) и на 54,9 секунды 
француза Матьё Гарсиа (три промаха).

На следующий день Домичек вновь вышел 
на старт в сингл-миксте – смешанной одиноч-
ной эстафете. Его партнёром по команде стала 
чемпионка ЮОИ-2020 в женской индивиду-
алке Алёна Мохова из Красноярского края. 
В итоге российский дуэт занял седьмое место 
с тремя штрафными кругами. Первенствовали 
французы, которые показали самую точную 
стрельбу.

Разбили «Кристалл»
Хоккеисты «Динамо-Алтая» провели в Са-

ратове первые матчи в наступившем году, 
трижды огорчив местный «Кристалл» – 3:2, 
8:2 и 4:2.

Ледовая дружина Александра Усачёва про-
демонстрировала чемпионские амбиции уже 
в первом матче 10-го тура первенства ВХЛ, в 
котором реализовала своё преимущество в 
волевую победу. Во второй игре «Динамо-Ал-
тай» наколотило «Кристаллу» больше, чем за 
предыдущие четыре встречи барнаульско-са-
ратовской серии. Результат был сделан уже в 
первом периоде, который наша команда вы-
играла со счётом 5:0, после чего соперники 
просто доигрывали матч.

Обычно после таких разгромов следующая 
игра получается провальной. И поначалу так 
оно и было, когда барнаульцы уступали 0:2. Но в 
середине второго периода произошёл перелом. 
Две шайбы Полякова и Пьянова с 20-секундным 
интервалом позволили «Динамо» сравнять 
счёт. А ещё через четыре минуты Тихомиров 
вывел гостей вперёд. Окончательный счёт в 
третьей 20-минутке установил Блинов – 4:2. 
Таким образом, победная серия алтайских хок-
кеистов составляет уже десять матчей кряду.

В следующем туре, 18, 19 и 21 января, ди-
намовцы, которые пока занимают второе ме-
сто в турнирной таблице, встретятся дома с 
главным конкурентом в борьбе за лидерство – 
«Чебоксарами». Хоккеисты из столицы Чува-
шии в 10-м туре трижды разгромили дома 
«Красноярских Рысей» (9:3, 5:1 и 6:1).

Золотой дебют
Барнаульский конькобежец Виктор 

Муштаков стал чемпионом Европы в ко-
мандном спринте.

Континентальные соревнования проходили 
в Херенвене (Нидерланды). Российское трио в 
составе Руслана Мурашова, Виктора Муштакова 
и Павла Кулижникова выиграло командный 
спринт с рекордным для равнинных катков 
временем – 1.18, 92 минуты. На втором месте 
норвежцы (1.20,18), на третьем – швейцарцы 
(1.21,44).

Для воспитанника краевой спортшколы 
«Клевченя» и выпускника Алтайского училища 
олимпийского резерва Виктора Муштакова это 
был дебют на чемпионате Европы. Также он 
выступил на дистанциях 500 и 1000 метров, 
где не смог пробиться на пьедестал. На ты-
сяче Виктор занял четвёртое место, уступив 
лишь рекордсмену мира Павлу Кулижникову, 
который выиграл и пятисотку, а также чем-
пионам мира Томасу Кролу и Каю Вербаю из 
Нидерландов.

Чемпионский выстрел
Успешный старт в олимпийском 2020 

году взял бийчанин Сергей Каменский. Он 
одержал победу на чемпионате России по 
стрельбе из пневматического оружия.

Отборочные в национальную команду со-
ревнования проходят в Ижевске. 10 января 
лучшие снайперы страны разыграли награды 
чемпионата России в стрельбе из пневматиче-
ской винтовки с 10 метров стоя. Действующий 
чемпион мира в этой дисциплине Сергей Ка-
менский выиграл отборочные соревнования, 
потом показал лучший результат в квали-
фикации. А в финале последним блестящим 
выстрелом вырвал победу у олимпийского 
призёра 2016 года в этом виде программы 
Владимира Масленникова. Сергей выбил 
10.8 (максимальный выстрел в пулевой стрель-
бе – достоинством в 10.9), а его товарищ по 
сборной России – 10.4. Итоговое преимущество 
бийчанина составило всего 0,2 очка. Третье 
место занял 19-летний москвич, победитель 
юношеских Олимпийских игр – 2018 Григо-
рий Шамаков.

Кроме того, 12 января Каменский добавил в 
копилку золото Всероссийских соревнований 
в стрельбе из малокалиберной винтовки из 
трёх положений с дистанции 50 метров.

Георгий МАНГАСАРЯН
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Болельщики создавали атмосферу праздника.

Фотосессия с Соболевым. Детский футбол – игра для отважных мальчишек.

Юрий Дюпин играет в виртуальный 
футбол не хуже реального.

В полуфинале турнира встретились Олег Собчак (слева) 
и Алексей Панкстьянов.
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